

Niederschrift

Zur 3. Sitzung des Ortsbeirates Oberau in Form einer Ortsbegehung am 13. Juli 2021

Treffpunkt: Dorfplatz vor der Kirche

Anwesende Ortsbeiratsmitglieder:

Fröhlich, Gisela

Horn, Rebecca

Keim, Christian

Kirchner, Martin

Miano, Sebastian

Pfeffer, Claus

Pflegshörl, Thomas

Reifsneider, Ursula

Zuhörer: 3

Ventulett, Karl

Ortsvorsteher eröffnet die Sitzung um 19:30 h, begrüßt die Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest.

Sein Antrag auf Erweiterung der Tagesordnung – Thema: Verkehrssicherheit an der Kindertagesstätte – wird einstimmig angenommen.

03/013

die Niederschrift der 2. Sitzung des Ortsbeirates wurde einstimmig bei einer Enthaltung angenommen.

03/14 Anfragen von Bürgern

Ein Bürger befürchtet eine massive Überlastung des Mischwasserkanals durch das Baugebiet Oberau Süd III und bittet den Ortsbeirat um Einholung genauer Messdaten und Berechnungen speziell für die Grundstücke Am Pfahlgraben 2-20

Eine Bürgerin weist auf die prekäre Parksituation im unteren Bereich der Hauptstraße hin. Durch das Parken vor der eigenen Hofeinfahrt fehlt Raum um dem Gegenverkehr auszuweichen. Sie regt an, die Parkmöglichkeiten einzuschränken oder eine Einbahnstraßenregelung in Erwägung zu ziehen.

Weiterhin ist sie der Meinung, dass in der Straße „Breiter Weg“ zu schnell gefahren und die Vorfahrtsregeln nicht beachtet werden, in Einzelfällen auch vom Busverkehr.

03/015 Ortsbegehung

In der Hauptstraße ist an etlichen Stellen der Straßenbelag beschädigt. Zudem wurden Reparaturen mit einer offensichtlich zu weichen, bitumenartigen Masse ausgeführt. Sie schmilzt schon bei moderat hohen Temperaturen, drückt sich in Reifenprofile und hinterlässt Spuren. Auf Anfrage im Rathaus erfährt Thomas Pflegshörl, die Tatsache sei bekannt. Das Material sei von einer Fremdfirma und mit dieser soll die Ursache geprüft werden. Wenn dies geschehen ist, soll entsprechend nachgearbeitet und der Mangel behoben werden. Wir bitten um baldige Erledigung.

Hauptstraße/Am Wiesengrund: Geruchsbelästigung durch Kanal.

Hauptstraße: Richtung Höchst ist linkerhand der Randstreifen neu zu gestalten.

Spielplatz: hier fehlt seit Jahren eine natürliche Verschattung. Wir bitten um Anpflanzung geeigneter Baumarten.

Am Wiesengrund vor Haus Nr. 3 wurde der Straßenbelag ebenfalls mit zu weichem Material ausgebessert.

Kochgasse/Am Wiesengrund: durch parkende Fahrzeuge ist das Abbiegen – von der Kochgasse kommend - oftmals erschwert. Hier soll ein Sperrstreifen von je 5 m eingerichtet werden.

Das Hinweisschild „Kindergarten“ in der Langen Straße auf Höhe der Einbiegung „Am Zehnmorgenfeld“ ist unvollständig und teilweise durch Baumbewuchs nicht erkennbar.

Vor Hauptstraße 4 fehlt ein Baum, ein weiterer nahebei hat den Rückschnitt nicht überlebt. Wir bitten um Neuapflanzung.

Alter Friedhof:

Der Anstrich vordere Giebelseite ist zu erneuern.

Schon seit geraumer Zeit wurden die Glasbausteine auf der Westseite entfernt. Ein Bauzaun steht „gefühlt seit Jahren.“ Die Toilette ist schwer zu erreichen und nicht behindertengerecht.

Der Ortsbeirat beschließt einstimmig:

Die Westseite soll mit zeitgemäßen Materialien (Glas?) geschlossen werden und einen Durchgang zur Toilette erhalten. Der Zugang zur Toilette ist barrierefrei auszubauen. Sie kann zukünftig als öffentliche Toilette genutzt werden.

(Anmerkung des Protokollanten: Es ist überlegenswert, die noch vorhandene Glasbausteine ebenfalls zu ersetzen, sie zeigt schon leichte Schäden und es entstünde ein einheitliches Bild.)

03/016 (neu)

Thomas Pflegshörl verliest einen Brief von Eltern an die Leitung der Kita Löwenzahn. Die Überquerung der Langen Straße in Richtung Feuerwehrhaus wird als gefährlich eingeschätzt. Der Ortsbeirat erörtert mehrere Möglichkeiten unter anderem auch die Wiedereinrichtung

einer Fahrbahnschwelle. Nach längerer Diskussion wird der Vorschlag von Christian Keim als Antrag formuliert und einstimmig angenommen:

Auf der Fahrbahn sollen zeitgemäße Markierungen aufgebracht werden („vibrierend“). Zusätzlich sind Tempokontrollen erwünscht.

(Es ist in Erwägung zu ziehen, ob die Parkplatzreservierung für die Bedienstete der Kita von Montag bis Freitag ausreicht und die Parkflächen am Wochenende frei verfügbar sind.)

03/017 (ehemals 03/016)

Thomas Pflegshörl stellt den Antrag der Ortsvereine vom 19.03.2021 zur Bezuschussung von Transportpaletten aus dem Ortsteilbudget vor.

Claus Pfeffer und Rebecca Horn befürchten einen Interessenkonflikt durch Personalunion des Ortsvorstehers, der gleichzeitig den Vorsitz des Vereins HUGO innehat. Thomas Pflegshörl weist darauf hin, dass dieser Antrag noch von seinem Amtsvorgänger entgegengenommen wurde, also vor seiner Wahl zum Ortsvorsteher.

Christian Keim schlägt vor, bei der Kommunalaufsicht des Wetteraukreises eine Stellungnahme zu erwirken, ob in diesem Falle und zukünftig ähnlichen Vorgängen ein Interessenkonflikt vorliegt, bzw. entstehen könnte.

Diesen Vorschlag beschließt der Ortsbeirat einstimmig.

In weiterer Diskussion zu diesem TOP beantragt Claus Pfeffer, den Antrag der Ortsvereine an den Gemeindevorstand weiter zu leiten, mit der Bitte die Mittel aus der Vereinsförderung zur Verfügung zu stellen.

Rebecca Horn schlägt vor, den Antrag an die Ortsvereine zurück zu geben, mit der Empfehlung ihn direkt an den Gemeindevorstand zu adressieren.

Claus Pfeffer zieht seinen Antrag zurück, der Vorschlag Rebecca Horns wird einstimmig beschlossen.

03/018 (ehemals 03/017) Mitteilungen und Anfragen

Sachstand Bücherschrank: Pflegshörl berichtet, die Bücherschränke seien eingetroffen, müssen aber noch umgebaut werden. Eine Bücherspende und eine Geldspende von „Demokratie leben“ sei angekündigt. Christian Keim fragt nach Beleuchtung und (alternativem) Standort. An ursprünglich vorgesehener Stelle wurde mittlerweile ein Ahorn gepflanzt. (Das Thema Bücherschrank beschäftigt nunmehr den 3. Ortsvorsteher.) Wir bitten um Auskunft über Datum der Fertigstellung und Standort.

Die Baumaßnahmen in der Kita verzögern sich krankheitsbedingt.

In Oberau Süd Teil III ist die Errichtung von 2 Spielplätzen zugesagt.

Wir erinnern nochmals an die Bepflanzung auf dem Waldfriedhof zu den angrenzenden Grundstücken.

Immer wieder kommt es zur illegalen Müllentsorgung an den Kleidercontainern am Rewemarkt.

Die Vereinsgemeinschaft Oberau lädt ein zu einem Dorffest vom 13. – 15. August.

Im Oktober soll eine Müllsammelaktion stattfinden, Termin wird rechtzeitig mitgeteilt.

Auf Nachfrage von Rebecca Horn zum Sachstand des Projektes „IKEK“, informiert Thomas Pflegshörl über den bisherigen Verlauf in der Steuerungsgruppe.

Als zukünftige Teilnehmer bei den gemeinsamen Treffen der Oberauer Vereine/ Gremien und Institutionen hat sich der Ortsbeirat für Rebecca Horn und Sebastian Miano entschieden. Die Treffen finden in der Regel zweimal im Jahr statt.

Der Ortsvorsteher schließt die Sitzung um 21:50 h

Oberau, den 19.07.2021

Gez.

Thomas Pflegshörl (Ortsvorsteher)

Gez.

Karl Ventulett (Schriftführer)